



**STADT VISSELHÖVEDE
DER BÜRGERMEISTER**

Sitzungsvorlage

Lfd. Nr.: **052-2022**

Sachbearbeiter/in:

Heiko Grünhagen

Az.: 403.200

Datum: 10.02.2022

Beratungsfolge Gremium	Beratung / Status	Sitzungsdatum	Beschluss:	Z
Schulausschuss	öffentlich	21.03.2022	Vertagt	Hg
Verwaltungsausschuss	nicht öffentlich	24.03.2022	Vertagt in Fach- ausschuss	Hg
Rat	öffentlich	31.03.2022	Entfällt	Hg

Tagesordnungspunkt:

Antrag des Schulvorstands der Kastanienschule zum Bau einer Mensa

Beschlussvorschlag:

Der Antrag des Schulvorstands der Kastanienschule zum Bau einer Mensa für die Schüler*innen der Kastanienschule bis zum Schuljahr 2024/25 wird abgelehnt.

Sachverhalt:

Der Schulvorstand der Kastanienschule hat einen Antrag zum Bau einer Mensa für die Kastanienschule gestellt (s. Anlage).

Der Bundesrat hat am 10. September 2021 dem „Gesetz zur ganztägigen Förderung von Kindern im Grundschulalter (Ganztagsförderungsgesetz)“ zugestimmt, welches der Bundestag am 7. September verabschiedet hat. Ab August 2026 sollen zunächst alle Grundschul Kinder der ersten Klassenstufe einen Anspruch erhalten, ganztägig betreut zu werden. Der Anspruch wird in den Folgejahren um je eine Klassenstufe ausgeweitet. Damit hat ab dem 1. August 2029 jedes Grundschulkind der Klassenstufen eins bis vier einen Anspruch auf ganztägige Betreuung. Dieser umfasst eine Förderung von acht Stunden täglich an fünf Tagen in der Woche. Die Unterrichtszeit wird auf diesen Anspruch angerechnet. Eine Pflicht, das Angebot wahrzunehmen, gibt es bisher nicht.

Die Kastanienschule Visselhövede ist seit September 2011 eine Ganztagschule mit Nachmittagsangeboten an vier Wochentagen (Mo-Do). Somit ist der Rechtsanspruch für jedes Grundschulkind der Kastanienschule Visselhövede bereits gegeben und wird lediglich auf fünf Wochentage erweitert. Eine massive Steigerung der Nutzerzahlen in dem vorgenannten Zusammenhang wird verwaltungsseitig nicht gesehen.

Wie bereits im Zusammenhang mit einem möglichen Ganztagsangebot an der Jeddinger Grundschule angeführt (s. SV 036-2022), wird sich in den kommenden Jahren ein erhöhter Betreuungsbedarf ergeben, dem konsequenterweise auch im gesamten Grundschulbereich Rechnung getragen werden muss. Insofern müsste beobachtet werden, ob sich in den nächsten Jahren hieraus langfristig ein Bedarf für den Bau einer Mensa an der Kastanienschule ergeben könnte.

In Vertretung

Mathias Haase

Zur Beratung freigegeben

Ralf Goebel
Bürgermeister

Anlage

Antrag des Schulvorstands der Kastanienschule